

あくね



8 月
No. 221

国道二号線を診断

交通事故昨年の四倍



(赤瀬川陸橋入口での診断風景)

赤瀬川の陸橋入口付近では、今年二件の交通事故が起きています。ここは、朝など阿久根農高校・普通高校・小中学児童の通学時は、たいへんな交通量です。おまけに坂になっていて、車もスピードを出しがちなところであります。

まず大川島と牛之浜間ですがここは今年すでに六件の事故が起きています。

そのほとんどが居眠り運転・スピード違反など車だけの事故です。

地元側は、カーブにガードレールをつくってほしいと要望しました。

建設省として、他にもガードレールをつくる予定だから、ここにせびつくりたいとのことでした。

七月二十三日、南日本新聞社主催で、市・県警察本部・阿久根警察署・国道事務所・交通安全協会・地元の小学校長・区長・婦人会長なども立会い、交通診断が行なわれました。

阿久根が選ばれたのは、阿久根の交通事故が今年急増し、昨年同期(六月まで)の四倍にもなったからです。

事故が起りやすい大川島附近と、赤瀬川陸橋入口・大林のカーブの三方所で現地診断しました。



阿久根校長は、最近この付近に市営住宅の団地ができ、小中学児童が安心して通れる横断歩道をつくってほしいと要望しました。

また、阿久根警察署長もこれに賛意を示し、県警察本部に対し、小学校の下級生や保育所などの幼児が渡れずにいるので、四〇キロのスピード制限区間を、国道事務所附近まで延長してほしいと、重ねて要望しました。

最後に県警察本部から市街地の国道の駐車禁止について善処してほしいと要望がありました。

地元の警察署長は、思ったより地元の反対が多いので、白河地区をもうけるなど、地元ともよく話し合いたいと答えました。

また、ガードレールに物を干さないようにしてほしいと要望がありました。

これに対し、県警察本部は、横断歩道はせびつくりたい。スピード制限距離の千メートル延長も、至急申請してくれ、実現させたいものだ、好意的な回答がありました。

なお、これと同時に市の南側地区スピード制限地区を、全国調査前まで延長することを上申するように申し合いました。

大林カーブは、陣之尾峠にかかる前の大林部落にはいる附近のカーブで、今年四件の事故が起きています

地元側は、下りは自転車でも見通しがきけないので車道のはばを広げてほしいと要望しました。

国道事務所としては、道路の基準でつくってあるのでせまいのではなく、スピードを出しすぎるのではないかと思えます。しかし、側柱は一メートルぐらい広げられるでしょうと答えました。

最後に県警察本部から市街地の国道の駐車禁止について善処してほしいと要望がありました。

地元の警察署長は、思ったより地元の反対が多いので、白河地区をもうけるなど、地元ともよく話し合いたいと答えました。

また、ガードレールに物を干さないようにしてほしいと要望がありました。

水とろのにおい

夏場はとくに水筒にいやなおいがつきやすいものです。

使う前に熱湯で洗うのもいいようですが、一度米のとぎ汁で洗うことを試してみてください。

とき汁をしぼらういれておいてから、ふり洗をして、そのあと水でよく洗います。そのとき、洗ったあと、じゅう分水気

をとっておいください

ムリ



夏目漱石が大学で講義中、片腕をふところ手してノートをとっている学生をみつ、どなりつけました。ところが、その学生は片腕がなかったのです。すっかりテレタ敵石は「僕だって無い智慧を出して講義しているのだから、君だってない腕を出してくれたまえ」。

涼しくらし

このごろは、農家の生活も都会のそれに劣らずいゆる文化的になってまいりました。

むしろ、有線電話・簡易水道電機製品の普及など、都会のヘタなサラリーマンなど、及びもつかぬほど楽しい生活をしてもらえるところもあるでしょう。

季節の話題

しかし、ただ少しくふうが足りないような気がします。せつかく、植木や花のある広い庭があるのですから、時にはこの

庭で、夕飯などを家族みんなで楽しんでみてはいかがでしょう。問題は、虫が多いことでしょう。葉が橙があれこれにこしたことはありませんが、けい光燈のスタンドを代用したり蚊を防ぐため、蚊やり火をたくとか、蚊取り線香をとますかすれば、だんらんの時が過ぎませしょう。こうした戸外での食事は、農家ばかりでなく、市街地のかたがたにもおすすすめいたします。



暑い暑い八月、家庭にいる人、職場の人たち、そして目下夏の休暇を満喫している子どもさんたちも、じゅう分健康に気をつけて、この夏をのり切りしたいものです。

十五日は終戦記念日、わたくしたち日本人は、こぞって、あの戦争でなくなっただかたがためい補を祈りましょう。

食生活の研修から

農村花嫁講座始まる

市では、農業の他産業との格差をちめようと、かねてからつぎの農村三作運動を続けてきました。

仲間づくり 新しい農業者の仲間をつくらう。

物づくり 商品性の高い農作物をつくらう。

環境づくり 住みよい働きよい環境をつくらう。

その仲間づくりの一つとして、こんど農村にとどまってる若い女性の花嫁講座(農村女子青年生活講座)を、七月二十三日、阿久根農校のご好意により、同校で開講しました。

出席したのはつぎのかたがたで、フォークダンスなど習い、楽しいひと時を過ごしました。

竹原ゆきえ・竹原真紀子

夏のかぜは、なかなかおりにくいものです。かぜをひくのは、汗ばんだり、寝寝をしたり、夕方、涼しい風が吹きこむ部屋で、はだかでしたりすると、ひきこむ場合が多いようです。

夏かぜや寝ひえを防ぐには、かならず、寝こんでも



空気に皮ふをさらさないように、適当な衣類をまとうことが、まず第一です。小さなお子さんは、やはり両親が気をつけてあげるほかにありません。

食中毒は、まだまだ気をつけなければなりません。とくに魚や肉類は、少しでも変だなと思ったら、絶対に食べ

ないことです。

汗でよごれた衣類は、汗がにじんだ衣類は、すぐ水につけるのがいちばんです。上等の衣類は、しぼったタオルではさむようにして、両手で軽くたたき、タオルに汗を吸いとらせるようにしてから、ぬれた部分とのさかい目には、きり吹きで吹いて、別のかわいたタオルで水分をとるよう

にすれば、変色しません。また、色ワイシャツ類もえりとか袖口が変色しやすいものです。あまり安い品も変色しやすいので、かえて安物買いのせにうしなひになりかねません。

■おいしい魚

スズキという魚は、いまがおいしいときです。サシにも塩やきにもよいです。この魚は、小さいときは

セイブ、それからフッコと名前がかわりますが、五十センチぐらいになると、スズキと呼ばれています。

野菜では、キャベツやサトイモが出てきます。果物では、スイカは最盛期をすぎますが、モモとか早生リンゴ、ブドウなど、八月も半をすぎると、秋の味覚のはしりもので、楽しい気分になります。

段・小園和子(園田)

この講座は、毎月一回、来年の三月まで続けられます。この開講式に出席できなかったかたでも、今後出席されたいかたは、市役所の農業構造改善事務局までお申し込みください。



(勢揃いした花嫁講座のみなさん)

今後のスケジュールは、八月 総合―新しい農業生活の習得習得・団体生活のありかた・共同炊事。

一般教養―農村女子青年のありかた・フォークダンス衣いせいの種類とその特徴。被服整理に考えなければならぬこと。

九月 食―食生活の習得と実際。

十月 食―農繁期を元気で過ごすふう。保存食の作りかた。

十一月 衣―自分の好きな作業衣をつくってみる。

十二月 農政―農村社会の現状と問題点。

衣―作業衣の検討、防寒靴のつくりかた。

一月 食―献立作成・冬期日常食の実際。

総合―農村青年との意見交換会。

二月 衣―器具について、ふとんわたのいれかた。

三月 食―簡単な洋食のつ

くりかた。洋食のマナー。開講式―今後の連絡

出席したかたは、こどもつぎのとおり話っています

小園和子さん



わたくしの部落には若い女のかたがいないのでさびしかったが、出席してこんなに仲間が多いことを知ってうれしくなり、とても心強くなりました。今後出席したいと思えます

鶴岡敏枝さん



家で習えなものがあったので知っていたらいいと思

って、喜んで出席しました

最初はなんだかかわかっただけでも、フォークダンスを習っているうちに、うちとけてきました。出席してないかたにも呼びかけ、みんなで大いに習得を広めたいと思います。

お盆は

八月の十四・十五日

阿久根市新生活運動推進協議会では、お盆にさきだち、つぎのように申し合えました。

●お盆は、新暦の八月十四日、十五日にいたします。

●祖先の霊に感謝し、家族そろって、お墓参りしましょう。

●「とうろう」は、近親者だけで贈りましょう。

●法事や料理は、簡単にすませましょう。

●お中元は、はでにならぬようにしましょう。



